

# CONCENTRACIÓN CONTRA LA TASA DE LA BASURA DE MADRID

15 de noviembre de 2009

Sr. alcalde:

Esta tasa no es una tasa ecológica, no es una tasa justa, no es una tasa oportuna. A duras penas podemos aceptar que sea realmente una tasa. Según la ley, las tasas deben tener un carácter estrictamente finalista. Es decir, lo recaudado debería emplearse de manera exclusiva para hacer frente al coste de un determinado servicio y estar precedidas de un informe técnico económico que justifique su cuantía.

Desde luego, este no es este el caso. No se trata de una tasa para pagar un servicio. Se trata de una medida meramente recaudatoria.

Nosotras y nosotros no estamos en contra de tasas e impuestos. Sabemos que son imprescindibles para el mantenimiento de los servicios públicos y constituyen un mecanismo de redistribución de la riqueza.

Siempre hemos exigido una fiscalidad progresiva donde paguen más quienes más tienen. Pero con esta medida recaudatoria la cuantía a pagar se establece en relación al valor catastral de las viviendas, lo que no es un indicador fiable del nivel de renta.

Del mismo modo que exigimos una fiscalidad progresiva que garantice el mantenimiento de los servicios públicos, exigimos que lo recaudado se administre de manera responsable y racional. Por ello, pedimos a sus responsables que hagan de esos recursos un instrumento para atender a las necesidades de la población en materia educativa, sanitaria, de servicios sociales, dotaciones públicas, **medioambientales**, etc.

El Gobierno municipal ha reconocido que la tasa servirá para hacer frente a la crisis de ingresos que sufre el Ayuntamiento de Madrid. Crisis que nuevamente quieren cargar sobre nuestros hombros.

Nos resistimos a pagar las consecuencias de una política de despilfarro que arroja lo que es de todos al pozo sin fondo de proyectos megalómanos concebidos más para el autobombo y la propaganda que para hacer frente a las necesidades de la ciudadanía. Proyectos que, dicho sea de paso, han llevado también buena parte de esos dineros comunes a los bolsillos de un puñado empresas.

Insistimos entonces: no es una tasa para pagar un servicio. Es una medida recaudatoria injusta para tapar sus agujeros que nada que ver con la defensa del medio ambiente y con la mejora de un servicio.

El problema del tratamiento de residuos en la Comunidad de Madrid y, más concretamente en la capital, exige ser abordado con urgencia y, desde luego, va mucho más allá de la imposición de una tasa contra quienes menos responsabilidad tienen en este asunto. Sin embargo, el Ayuntamiento de Madrid impone la nueva tasa sin proponer ninguna mejora en el insostenible modelo de gestión de los residuos que no sólo no resuelve el grave impacto ambiental que estos provocan, sino que en algunos casos, como el de la incineradora de Valdemingómez, los agrava.

Aquí no paga quien más contamina. No pagan los grandes emisores de residuos. No pagan las empresas que producen o comercializan los productos que finalmente se convertirán en residuos, aunque sí paguen los pequeños comercios, las Pyme y los autónomos, estén abiertos o cerrados, generen o no generen basura.

Además de todo esto, la imposición de esta tasa llega cuando las economías domésticas, los pequeños comercios y los trabajadores autónomos sufren las consecuencias de la crisis económica.

En resumidas cuentas, la famosa crisis (que es, entre otras cosas, la del ladrillo, la del modelo de crecimiento por el que tanto y tantos apostaron) les ha descuadrado las cuentas y, en lugar de buscar remedio entre los enormes beneficios de quienes se comieron las vacas gordas cuando las hubo, rebuscan en la basura de los vecinos y vecinas de Madrid.

Tomen medidas para mejorar la gestión de los residuos. Tomen medidas para solventar la crisis de ingresos y garantizar el mantenimiento de los servicios públicos. Hagan ustedes lo que tengan que hacer para gestionar lo que es de todos y todas en beneficio de todos y todas, pero no insistan en cargar sobre nuestras espaldas las consecuencias de unas decisiones políticas que nos han conducido a la situación en la que nos encontramos.

Estamos aquí señor **Ruiz-Gallardón** para exigir que retire de inmediato este tributo injusto e inoportuno.

Estamos aquí para gritar bien claro **NO A LA TASA DE BASURAS.**

Firman el comunicado:



Federación Regional de Asociaciones de Vecinos de Madrid (FRAVM)



PSM-PSOE



izquierda unida  
Comunidad de Madrid

IU



FORO SOCIAL DE MADRID



UGT Madrid



CCOO Madrid



COPYME



CECU-Madrid



UNION DE CONSUMIDORES DE LA COMUNIDAD DE MADRID - UCE

UCE



UNCUMA



Ecologistas en Acción Madrid